
“十九大开幕会那天我专门
回来做守望岗志愿者， 今天我专
门回来和老邻居们一起学习十九
大！” 近日， 已住进天坛简易楼
腾退对接房源的赵家顺起了个大
早， 提前赶到东城区天坛街道西
里北社区居委会。

他代表腾退走的老住户们，
表达了激动之情： “习总书记在
十九大报告中多次提到 ‘以人民
为中心’， 街道成立睦邻驿站真
正想到我们老百姓心里去了 ！”
现场围坐在一起学习十九大精神
的老熟人们纷纷鼓掌赞同。 这些
老熟人里有已经腾退走的居民，
有本社区的居民 ， 还有社区书
记、 主任等。

睦邻驿站50平方米的社区活
动室布置一新， 文化墙上不仅展
示着记录简易楼时代生活状况的
老照片， 还摆放着简易楼体拆除
后保存下来的一块楼号牌。 一个
别致的 “睦邻驿站” 牌匾悬挂在
醒目位置。 “睦邻驿站的主要宗
旨就是 ‘家’ ‘爱’ 和 ‘温暖’，
就像这个牌匾上房子和窗户的形
状表示 ‘家’， 心形表示 ‘爱’，
橙黄色的主色调表示 ‘温暖’。”
天坛街道西里北区社区党委书
记 、 居委会主任左铭介绍说 ，
“心形里面还有天坛街道的Logo，
寓意腾退走的老住户们心里始终
装着我们天坛街道。 无论老天坛
人们走到哪里， 这里都欢迎你们
回来坐坐。”

睦邻驿站屋里悬挂着一面鲜
艳的党旗， 投影上回放着习总书
记十九大报告的视频， 大家浏览
报纸并写下十九大寄语。 “简易
楼的条件确实很艰苦， 是党的好

政策让我们还有机会住上新房
子。 唯独舍不得这边相处 20多
年 的 老 邻居们 ， 回到这里就像
回 ‘娘家’！” 彭淑荣把亲手写的
“相信我们国家会越来越强大！”
的祝福 ， 贴在了 “十九大寄语
板” 上， “习总书记在十九大报
告 里 强 调 了 百 姓 的 获 得 感 、
幸 福 感 、 安全感 ， 睦邻驿站就
是街道帮我们这些腾退居民在西
里北安的 ‘家’， 让我们能常回
来看看。”

据了解， 2015年至今， 天坛
周边已经陆续启动三大腾退项
目 ， 包含简易楼65栋 、 平房75
处， 涉及产籍户2659户， 人口约
8000余人， 占地面积17.37公顷。
目前三大腾退项目均已接近尾
声， 2446户居民已经选房， 1257
户 居 民 已 领 取 到 新 居 钥 匙 可
以入住。

“一直以 来 ， 我 们 都 坚 持
‘党建引领’ 在街道各项工作中
发挥重要作用， 顺利落成的睦邻
驿站， 既是 ‘腾退居民之家’ 也
是 ‘基层党建服务点’， 更是腾
退党建工作的延续和结出的又一
硕果。” 天坛街道工委书记赵秋
洁说， “搬走的老街坊们， 都为
天坛地区发展建设出过力， 他们
顾大局舍私利， 我们不会也不能
忘记他们， 希望居民们常回家看
看。 我们要始终把学习贯彻十九
大精神体现在提升工作水平上，
让基层党委的管理有力度、 更有
温度。”

据悉， 未来， 东城区将按进
度腾退相关建筑 ， 保留历史坛
墙， 还原城市绿地， 引入市民休
闲活动， 打造外坛绿带休闲区。

“作为北京铁路局选出的唯
一一名党代表， 我能参加党的十
九大， 现场聆听以习近平同志为
核心的党中央引领全国各族人民
迈向新征程的磅礴声音， 深感光
荣与自豪。 这既是一份荣誉， 更
是一份责任， 我一定要在学习十
九大精神上先学一步 、 学深一
步， 把十九大精神传达到北京铁
路局每一位党员， 把十九大精神
落实到工作中去 。” 10月30日 ，
十九大代表、 “毛泽东号” 司机
长刘钰峰将参会的心得体会分享
给和他一同战斗在一线的丰台机
务段的同事们。

刘钰峰说： “丰台机务段是

具有优良传统的百年老段， 在学
习宣传十九大精神上， 一定要走
在前、 学在前、 做在前， 当好学
习宣传贯彻十九大精神的 ‘火车
头’。”他表示，大家要充分发挥自
有媒体优势，利用段办公网、手机
报、《丰机之窗》和展板橱窗，让十
九大精神进车间、 进科室、 进班
组，进脑进耳。同时要组织专题学
习讨论，把十九大精神纳入“两学
一做”学习教育重点内容，紧密结
合岗位，组织全体党员分专题、分
板块精读细学论。

“北京铁路局地处首都，运营
全国路网核心，位置特殊、责任重
大。学习十九大精神，要站在讲政

治的高度全面推进十九大精神的
学习宣传贯彻。 ”刘钰峰回忆，习
近平总书记在十九大报告中多次
提到铁路， 充分肯定了高铁发展
的巨大成就， 强调要加强铁路等
基础设施网络建设， 明确提出建
设交通强国， 这对做好铁路工作
有非常重要的指导意义。

他表示， 大家要以习近平新
时代中国特色社会主义思想指导
铁路工作，树立高铁安全“万无一
失”的理念，做好高铁安全管理、
运输经营、旅客服务等，管好用好
高铁网，擦亮高铁这一亮丽名片，
向世界展示中国铁路快速发展的
制度优势； 理解加强铁路等基础
设施网络建设的内涵， 坚持问题
导向， 深入查找分析铁路建设发
展中不平衡、不充分的问题，加快
转变发展方式， 大力推进供给侧
结构性改革，补齐短板；发扬“人
民铁路为人民”的优良传统，弘扬
“报效祖国，忠于职守，艰苦奋斗，
永当先锋”的京铁精神，重视百姓
乘车的体验和感受， 推动铁路交
通创新发展， 强化铁路在综合交
通中的骨干作用， 在交通强国的
历史使命中当先行、添光彩。

“新时代中国梦要靠每人持
续努力和奋斗， 弘扬践行劳模精
神和工匠精神， 立足本职、 脚踏
实地、 锐意进取。” 刘钰峰说。

□本报记者 边磊/文 于佳/摄
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“当习总书记讲到 ‘把中国
人的饭碗牢牢端在自己手中 ’
时， 我在这句话旁边写上了 ‘中
国人的奶瓶子’。” 11月1日， 首
农集团召开学习贯彻党的十九大
精神报告会， 十九大代表、 北京
三元种业科技股份公司首农畜牧
奶牛中心副主任丛慧敏面向集团
200余名党员干部代表进行宣讲。

作为首农系统一名基层党代
表， 这是丛慧敏第一次参加党的
全国代表大会。丛慧敏说，在聆听

习总书记的报告时， 她边听边标
记重点词语和段落。 当习总书记
讲到 “中国特色社会主义进入新
时代”时，她在这句话上标了一个
五角星作重点；当总书记讲到“发
展多种形式适度规模经营， 培育
新型农业经营主体， 健全农业社
会化服务体系， 实现小农户和现
代农业发展有机衔接”时，她在这
些句子下画上了圈，旁边写上“奶
牛包配、修蹄、牧场托管服务”。

丛慧敏说， 下一个阶段她的

主要任务就是在深入领会十九大
精神的基础上， 宣传宣讲好十九
大精神， 让身边的人和社会大众
了解党在这五年中做了什么、 未
来要做什么、 怎么做， 想达到什
么样的目标。 同时， 她还会发挥
模范带头作用， 带动身边的党员
群众落实好党的工作部署， “我
要时刻把人民的健康放在心上，
为人民提供安全放心的牛奶。”

在宣讲中， 丛慧敏特别强调
了要 “让人民逐步恢复对民族乳
业的信心”。 十九大召开期间，丛
慧敏在北京团发言时的倡议是
“相信中国奶，强壮中国人”。她所
在的北京奶牛中心， 面向全国提
供优质奶牛遗传物质、 奶牛饲养
管理指导、 奶牛繁殖配种和蹄部
护理专业化服务和牧场技术托管
等， 这一工作与十九大报告的要
求正好契合。 因此， 做好本职工
作，就是在落实党的十九大精神。
下一步， 他们将不断提升奶牛养
殖机械化水平， 推进现代奶牛社
会化服务， 更好服务奶牛养殖产
业，惠及更多中小奶牛养殖户，为
社会提供更多质优价廉的牛奶，
让更多人喝上安全放心的牛奶。

十九大代表宣讲十九大精神

进进一一步步在在京京华华大大地地形形成成生生动动实实践践
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以习近平新时代中国特色社会主义思想为指引

十九大代表、“毛泽东号”司机长刘钰峰：

□本报记者 赵思远/文 彭程/摄

十九大代表、 北京三元种业科技股份公司首农畜牧
奶牛中心副主任丛慧敏：

让人民逐步恢复对民族乳业的信心
□本报记者 张晶 文/摄

当好“火车头”擦亮铁路名片
天坛简易楼腾退区建睦邻驿站

东城通信架空线明年底前全部入地
东城区东直门牌铜厂子胡同， 700米长的街道， 抬头看， 近百条

架空线成捆挂在空中。 一个月后， 这些架空线将全部入地， 抬头再也
看不到私搭乱挂的天线。 东城区百街千巷环境整治提升工作指挥部办
公室副主任王涛介绍， 明年年底前， 东城区1005条胡同将全部实现通
信架空线入地， 拔杆撤线。 本报记者 边磊 于佳 摄影报道

老街坊学十九大精神留下寄语


